
Procès-verbal CEC des deux écoles élémentaires de Clare : 

École Stella-Maris et École Joseph-Dugas 

Le mardi 30 janvier 2024 à 18h30 - Bibliothèque de l’école Stella Maris/ Zoom 

Présent(e)s : Natalie Carrier, Danette Comeau, Nicole Boudreau, Jayden LeBlanc, 
Michel Comeau, Britney Amirault, Réjeanne Gaudet, Michel Pothier, Claire Morin, 
Alice Amirault, Lise-Anne Dugas, Chantal Melanson, Aicha Dabo 

   Absent(e)s : Lamar Thériault-Robinson, Marie-Virginie Nyela, Yalla Sangaré, Adrien     
Comeau 

1. Mot de bienvenue : Natalie Carrier souhaite la bienvenue à Madame Chantal 
Melanson qui est la directrice par intérim à l’école Joseph Dugas depuis le 29 
janvier 2024 (en remplacement de Victor Gaudet qui est en congé maladie) 
La présidente Danette Comeau souhaite la bienvenue à tous les membres et anime 
la réunion. 

2. Nouveaux membres : Lise-Anne Dugas :  membre-parent ESM. Chantal 
Melanson, directrice par intérim à l’école Joseph Dugas. Adrien Comeau nouveau 
agent de développement communautaire à l’école Joseph Dugas depuis novembre 
2023. 

         Poste à combler : Membre du personnel de soutien EJD :  toujours à la recherche  

 
3. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion :  Michel Comeau propose 

Michel Pothier seconde  
4. Adoption de l’ordre du jour : avec ajout du point # 4 adoption du PV qui a été 

omis. Donc 10 points à discuter au lieu de 9 points. Nicole Boudreau propose et 
Réjeanne seconde. 
 

5.  Plan de réussite des élèves (PRÉ) – ÉJD et ÉSM 

ÉJD : - Littératie : augmenter l’étendue du vocabulaire des élèves à travers les albums. La 
consultante en littératie Mme Angela est venue donner des ateliers à ce sujet. Chaque classe 
travaille sur des albums ciblés par les titulaires et ces dernières fournissent des preuves 
(évaluations, discutions, observations, etc.)  à toutes les deux semaines durant les CAP. 

-Bien-être :   Un sondage a été effectué auprès des élèves de la 3e à la 6e année au mois de 
novembre.  Les questions touchaient sur le sentiment d’appartenance à l’école. Pendant la 
réalisation du sondage par les élèves, le personnel a remarqué que le sondage était long et 
les questions étaient vagues. Alors une révision du sondage a été faite durant un CAP. La 
nouvelle version du sondage sera faite par les élèves ultérieurement. 

Un représentant de UPLift a rencontré les leaders et ensemble ils ont eu une belle 
discussion sur les types d’activités qu’ils aimeraient avoir et ceux qu’ils veulent dans la 



cour de récré.  La piste sur la butte va être refaite et le terrain de volleyball sera rempli de 
sable. Tout cela sera financé par UPLift. 

Pour finir l’année 2023 en beauté, le personnel a organisé une soirée avec échange de 
cadeaux et l’humoriste Huhgie (yogi) était l’invité.  

- Développement scolaire et communautaire : les élèves leaders de l’école se sont réunis 
afin de faire une liste des activités qui les intéressent. Plusieurs activités ont été ciblées. 
Étant donné que l’école n’avait pas d’agent, ces activités ne sont pas encore mises en place.  
Cependant, avec l’embauche d’un nouvel agent, ces activités devraient commencer sous 
peu. 

Certaines activités ont été réalisées tels que : diner avec les parents, hockey amical, 
patinage, la visite du père Noël, journées thèmes durant la période du temps des fêtes, le 
concert de Noël.  Il y a eu plusieurs parents et membres de la communauté qui y ont 
participé. 

Un sondage est prévu pour les familles. La demande d’un foyer école fera partie des 
questions du sondage. 

ÉSM -Littératie :  améliorer le rendement de la lecture des élèves. La collecte des données 
a permis de s’apercevoir que les élèves maitrisent les rimes. Alors l’école va mettre 
l’emphase sur les sons simples et les sons complexes. Une évaluation commune est à venir.  
Des ressources ont été commandées par la direction pour enseigner la conscience phono. 

- Développement scolaire et communautaire : l’école planifie une activité par mois avec 
la communauté telle que la visite au Villa, visite au carré Céleste, visite à la poste, visite 
du père Noël, dîner des familles, journée thème, etc. 

En janvier, l’école a organisé un mini carnaval pour profiter de la neige. Les élèves sont 
allés patiner. On a assisté à une grande participation à cette activité des parents et des 
grands parents surtout pour les petits. Les élèves sont partis au Cinéma Cineplex pour 
visionne un film en français. (Migration). Un sondage sur la fierté francophone et 
acadienne a été envoyé aux famille. Il n’y a pas une grande participation des parents pour 
le sondage. Un tirage au sort pour une carte cadeau  

 Plusieurs activités sont planifiées pour le mois de février et mars et la communauté sera 
invitée.  

-Bien-être : le programme de soutien au comportement positif avance bien. L’école a 
trouvé un thème (Pirate) et travaille sur le guide. Les plans de leçons sont terminés.  L’école 
compte observer un comportement d’un lieu pendant 1 mois. Des récompenses seront 
données. 1 pièce par élève pour le comportement souhaité. La classe qui arrive à 100 pièces 
gagne une récompense également. Tous le personnel va avoir un billet de communication, 
une fiche de suivi. Les comportements seront classés en 3 niveau (1. 2. 3) allant du moins 
grave au plus grave.  



Un système de communication va aussi être établi avec la maison.  Steve Bissonnette va 
visiter l’école au mois de mai.  

 

6. Budget : ÉJD = $6060,85      -       ÉSM = $5000 

L’école Stella Maris organisera le 25 février une journée communautaire (la foire au livre, 
ballon gonflable, des collations) et demande 700$ qui a été approuvé. 

Pour appuyer le programme de soutien au comportement, l’école aimerait avoir 700$ pour 
commander des coffres de pirates, des perroquets en peluches, costume de la mascotte. 
Tous les membres de ESM présents sont ok, on attend le ok du membre du personnel de 
soutien Julie. 

7. Nouvelle école élémentaire :   toujours en attende de réponses pour la date de fin de 
travaux et ouverture de l’école. La fondation est faite. Les couleurs ont été choisies. Les 
structures dans les cours de récré des 2 écoles qui doivent aller à la nouvelle école ont été 
identifiées.  La prochaine rencontre est prévue le 13 février. 

8. Varia : 

-Nicole Boudreau par l’entremise de son syndicat de travail (Cieu local 80220) offre un 
montant de $416,66 au programme du petit déjeuner de l’école Joseph Dugas 

-Une discussion a eu lieu concernant les frais du « Grease trap » de l’école Joseph Dugas. 
Plusieurs membres se sont exprimés pour dire que ce n’est pas au CEC de payer ces frais 
d’infrastructure qui devraient venir d’un différent budget autre que celui du CEC. 

-Il a été aussi mentionné qu’il faut des lampadaires à l’entrée de l’école Joseph Dugas afin 
d’éclairer l’entrée surtout pour les activités qui ont lieu en soirée.  Une équipe viendra le 
31 janvier pour installer des lampadaires. (à suivre) 

9. Date de la prochaine réunion : le mardi 27 février 2024. 

10. Ajournement : proposé par Réjeanne à 7 :47PM 

 

 


